

Las suscripciones son por **Pagos adelantados**. Madrid, **150 pesetas** al mes. Provincias, **pesetas 5** trimestre. Extranjero, **12** trimestre. Antillas y Filipinas, **15** pesetas, y países fuera de la Unión postal, **pesetas 15**.
Número suelto, **5 céntimos**.

Todo fué broma

Como el general Polavieja haya declarado en el Congreso, por consecuencia de preguntas que le dirigió el diputado liberal Sr. Laserna, que preside el partido de su antigua significación, que no es fuerza separada sino conjunta a la del partido conservador, y en suma, que no habrá otra política en el partido gobernante que la que representa el Sr. Silveira, se han llamado a engaño, como era natural, los que al general Polavieja han seguido creyendo que representaba algo especial, y ya han recabado su libertad de acción la junta regional catalana y algunos diputados y senadores que salieron de las urnas con el sello de su jefe.

No quiere el general Polavieja que se hable ya más de concentración de fuerzas; no quiere que sus amigos continúen llamándose polaviejistas, y predica con ahínco lo contrario de lo que antes predicó y pide que todos se sumen en un partido y acaten la dirección de un jefe.

Al fin ha venido el general Polavieja a hacer lo que EL CORREO le aconsejó cuando fraguaba los Manifiestos que habían de facilitarle la entrada en el palacio de Buenavista.

No se meta Vd.—le dijimos varias veces—en libros de caballería, y líntese a ser ministro de la Guerra bajo la dirección del Sr. Silveira.

Al fin ha caído de su error el ministro de la Guerra; y después de tantas protestas de que él no era conservador, de que el Gobierno significaba una concentración y de que no abjuraría de uno solo de sus propósitos regeneradores, resulta ahora que apenas se llama Pedro y que renuncia a toda aspiración política, dejando que discorra solo el Sr. Silveira.

Lo malo y contraproducente de esta actitud, es que ha venido tarde, y cuando el general Polavieja, pulsando sus fuerzas, se siente impotente para realizar su programa.

Y además debe notarse la enseñanza de que el error ya confesado, en su calidad de hombre político, no abona su ulterior acaerido como ministro de la Guerra, porque un hombre que en rumbos tan sencillos se equivocó de camino, huyendo con una frase cuanto escribió o sancionó con su pluma, ¿cómo ha de pretender que se le suponga acierto en los asuntos propios de su departamento?

Sólo una cosa resulta clara en la breve e infortunada vida política del general Polavieja: y es la de que de seaba ser jefe de una situación, si cubra el abur, y si no cubra, la de llegar, por la conjunción, al ministerio de la Guerra.

La campaña ha sido breve, pero muy deplorable.

LA ESCUADRA DE CAMARA

Arribada forzosa

Tenerife 29.—Hoy a las once de la mañana, después de hacer grandes provisiones de agua y de víveres, zarpó para Cádiz la escuadra de Cámara.

El **Cárol V** lleva a remolque al **Alfonso XIII**, que tiene una grave avería en las máquinas.

Tenerife 29.—A las cuatro de la tarde fundó de nuevo en este puerto de arribada forzosa la escuadra de Cámara.

La causa de este retroceso es que dos veces se ha roto el calabrote con que el **Cárol V** remolcaba al **Alfonso XIII**.

AGITACION EN BELGICA

Bruselas 29 (840 noche, recibido el 30).—**Cámara de los Diputados.**—Los socialistas promueven tal escándalo, que el presidente se ve obligado a levantar la sesión.

Durante la suspensión, los diputados socialistas salen a la calle y son objeto de entusiastas manifestaciones por parte de la muchadumbre.

La policía trata de disolver los grupos y se promueve un tumulto indescriptible. Se reanuda la sesión y se presentan de nuevo los diputados socialistas, los cuales pronuncian violentos discursos contra la policía.

A las acusaciones suceden las amenazas; muchos diputados enseñan los puños, otros levantan los bastones, y parece inminente una batalla dentro de la Cámara.

El presidente se cubre y se levanta la sesión.

Gran «meeting».—**Exaltación de pasiones**

Bruselas 29 (1145 noche).—Los diputados socialistas se dirigen a la Casa del Pueblo, donde se prepara un gran meeting.

La multitud los recibe con grandes muestras de entusiasmo.

Durante el meeting se pronuncian discursos contra los poderes públicos, que al decir de los oradores tratan, por medio de la reforma electoral, de falsear el sufragio.

Los ánimos están muy sobreexcitados. Termina el meeting, y los asistentes se unen a los numerosos grupos que en la plaza tratan de llevar a cabo una manifestación. Los gendarmes desenvainan los sables y acometen al pueblo. Este se defiende a pedradas.

Se hacen disparos y se ven caer a varias personas heridas.

Los gendarmes consiguen despejar la plaza.

Se rehacen los grupos y se prepara una nueva manifestación.

Barricadas.—Cargas.—Heridos y muertos.

Bruselas 30 (1240 m.).—Los alcoholadores levantan el empedrado de la calle Real y arrojan los adoquines sobre la gendarmería. Esta da una carga, resultando muchos de aquellos heridos.

Otros grupos desfilan por las calles de las Ursulinas y de Alexis y tratan de formar barricada.

La fuerza pública da varias cargas y pone en huida a los amotinados.

En la Gran Plaza del Pueblo resultan tres heridos, y muchos en otros puntos.

Circula el rumor de que han fallecido dos de los heridos.

Se han operado 25 detenciones, las cuales han sido elevadas a prisión.

El juzgado se constituye con carácter permanente en la casa del Ayuntamiento.

Situación grave

París 30 (630 m.).—Según telegramas de Bruselas redactados en firma convencional la situación de aquella ciudad es muy grave. El movimiento contra la reforma electoral toma carácter esencialmente revolucionario.

Se sabe que durante los alborotos de la noche última ha habido dos muertos y gran número de heridos.

Las detenciones pasan de 30.—**Fabra.**

Los presupuestos

Obligaciones de Filipinas

D. Javier Longoria, presidente de la Comisión de defensa de las obligaciones hipotecarias de Filipinas, ha recibido el siguiente telegrama de adhesión de Barcelona:

«Gran número de interesados y principales sociedades bancarias de España, y los presidentes Consejo ministros y comisiones presupuestos, uniéndose a las manifestaciones comisión de su dignísima presidencia; en su nombre le manifiesto su adhesión a sus gestiones en defensa intereses obligacionistas filipinos tan arbitrariamente atropellados en presupuesto.—**Amis.**»

Los arroceros

Una comisión de arroceros valencianos ha visitado a los Sres. Silveira y Villaverde para solicitar que el arroz se equipare a los demás productos nacionales destinados a la fabricación de alcoholes.

Los Sres. Silveira y Villaverde contestaron que envían datos justificativos a la comisión de Presupuestos para que conozca bien el asunto y pueda resolverlo.

Informe de la comisión de las Cámaras

El Sr. Ruiz de Velasco, que se halla enfermo con un fuerte catarro hace cinco días, informará, tan pronto como el estado de su salud se lo permita, ante la comisión de Presupuestos del Congreso, en representación de la comisión permanente de las Cámaras de Comercio.

El impuesto de utilidades y los maestros

Refiriéndose al impuesto de utilidades, dice el periódico ministerial *El Tiempo* que no está sujeta a él los maestros, y que así lo declaró ayer, ante la comisión de Presupuestos del Congreso, el ministro de Hacienda.

Impuesto sobre el alcohol

El sindicato provincial de anisados y licores de Valencia ha dirigido una circular a los centros de fabricación de aquellos artículos, en la que, después de justificar los perjuicios que el nuevo impuesto produciría a esta industria, deduce las siguientes conclusiones:

1.º Que una vez establecido el impuesto sobre el alcohol, sea cualquiera el que definitivamente se le asigne, no se recargará más por ningún concepto.

2.º Que a las fábricas de anisados y licores que, como es sabido, no producen la primera materia gravada, sino solamente compran el alcohol para aromatizarlo y azucararlo por medio de alambiques, se les deje en completa libertad de trabajo, sin trabas ni obstrucciones de guías, ventas, precintos, etc.

Y 3.º Que dictada la ley de alcoholes que haya de regir en definitiva, sea promulgada con carácter de estabilidad para un número de años determinado.

Manifestación

Minglanilla 29.—Se ha celebrada una manifestación pública. Todo el vecindario ha acudido a ella formulando una reclamación energética contra los nuevos impuestos, y especialmente contra el que grave el alcohol de vino.

En Barcelona

Barcelona 29.—Los gremios de cerrajeros y herreros han acordado no pagar los nuevos impuestos ni los recargos de guerra.

Diferentes colectividades obreras, dependientes del comercio e industria e indivi-

duos de los ferro-carriles, han acordado igualmente resistirse al pago de nuevas contribuciones.

Parece que algunos industriales han propuesto cerrar sus establecimientos durante dos horas el lunes. Otros muchos opinan que no debe hacerse.

Ante el temor de que pueda producirse alguna a garada por el descontento contra los impuestos, se dice que el gobernador civil ha ordenado a sus agentes que extremen la vigilancia.

LOS PRODUCTORES DE AZUCAR Y SUS GANANCIAS

Muy incomodado *El Tiempo* por lo que dicen los fabricantes de azúcar contra los planes del Sr. Villaverde, publica estos datos:

«Discurrimos con cifras que se consiguen en un impreso autorizado por los fabricantes.

Resultado de esos datos que los franceses venden el azúcar en Marsella a un tipo medio de 31 francos los 100 kilos, ó sea a 0 31 francos el kilo, y que los españoles venden en el mercado nacional los 100 kilos a 121 70 pesetas, ó sea a 1 27 pesetas el kilo, obteniendo, según sus cuentas, un beneficio en 100 kilos de 25 66 pesetas, lo que da un beneficio líquido de 0 26 pesetas—ocho menos del precio francés—en kilo.

Todo eso sin contar el 5 por 100 de interés del capital, que cargan en la cuenta del costo de producción.

Resultado de estas cifras:
Primero. Que los franceses, pagando más caros los jornales y primeras materias, venden el género cuatro veces más barato que los españoles.

Segundo. Que los fabricantes nacionales, después de sacar un interés de 5 por 100 al capital, ganan 0 26 pesetas en kilo de azúcar.

Tercero. Que lo que cuesta en Francia 0 31 vale en España 1 22.

Cuarto. Que los cultivadores de remolacha no botan en nada esas diferencias de precio.

Debemos advertir que los almancenistas representantes de los fabricantes cobran el azúcar en Madrid, no a 121 pesetas, sino a 150 pesetas los 100 kilos.»

EL PROCESO DREYFUS

El Consejo de guerra

París 29.—Ha quedado constituido definitivamente el Consejo de guerra de la revisión.

Lo presidirá el coronel de infantería Jouaust, siendo vocales el teniente coronel Brougniet, los comandantes Braou, Prochet y Menie, y los capitanes Pasfait y Beauvais, todos de artillería.

Mad Dreyfus en Rennes

París 29.—Ha correspondido de los periódicos de esta capital en Rennes, telegrafían numerosos detalles de la llegada a dicha población de Mad. Dreyfus.

Hablase dicho que se preparaban manifestaciones de hostilidad contra la desventurada señora, y ésta quiso demostrar que no daba crédito a tales rumores, haciendo a pie el trayecto desde la estación del ferrocarril hasta la casa de Mad. Godard, donde se la tenía preparado alojamiento.

Pasó entre los grupos de la innumerable muchadumbre, siendo objeto de muestras de consideración y respeto. Fué un espectáculo de conmovedora sencillez.

Muchos caballeros descubrieron al pasar Mad. Dreyfus, y muchas señoras la ofrecían flores, saludándola afectuosamente.

Tras ella siguieron hasta su domicilio muchísimas personas.

El clero francés

Publica el Figaro la siguiente noticia:

«El Cardenal Rieghard, Arzobispo de París, ha ordenado al abate Domnisé, vicario de Nuestra Señora de Loreto, recoja un folleto que había sido puesto a la venta, en el cual el vicario proponía que se señalara con un hierro candente a los que creen en la inocencia de Dreyfus.

Este hecho demuestra con bastante elocuencia cómo están las pasiones en la vecina República.»

FILIPINAS

Más refuerzos

Nueva-York 29.—Se lleva a cabo rápidamente la instrucción militar de los voluntarios recientemente reclutados para Filipinas.

Se han hecho nuevos reclutamientos. Están todavía 10.000 voluntarios que enganchan.

Los refuerzos se enviarán a Filipinas lo más pronto y rápidamente posible.

Se ha desmentido en los centros oficiales que el general Miles haya sido designado para reemplazar a Ouis en el mando del ejército de Filipinas.

Procesos militares

La causa instruida con motivo de la destrucción de la escuadra de Cervera se halla en poder de los fiscales, que la despacharán en breve.

La causa por rendición de Santiago se verá en el mes entrante, y la formada por la destrucción de la escuadra de Montojo está a punto de elevarse a plenario.

Desórdenes en Utiel

Valencia 29.—Ayer a las diez de la noche se formaron numerosos grupos en la villa de Utiel, dirigiéndose a la casa de los Sres. Amat Hermanos, situada en la calle

de Requena, quemaron varios artefactos de los que aquellos señores dedican a la fabricación de alcohol industrial, é incendiaron también las puertas del edificio.

El capitán general ha nombrado un fiscal para que inspeccione la sumaria correspondiente.

Se han concentrado las fuerzas de la Guardia civil.

Hoy ha salido el fiscal militar para dicha población, donde continúa la agitación.

Es de advertir que los sucesos de Utiel no se refieren a los nuevos presupuestos. Han sido una protesta contra los fabricantes de alcoholes industriales, que hacen una competencia ruinosa a los que se dedican a la fabricación de alcohol de vi.

Traquilidad en Zaragoza

Zaragoza 29.—No se ha alterado el orden.

La Guardia civil hizo cerrar anoche las puertas de los merenderos. Esto, unido a la tormenta que estalló, fué causa de que no hubiese verbena.

Las guardias se reforzaron mucho anoche, pues los alarmistas presagiaban disturbios, que por fortuna no han ocurrido.

Hoy sigue la normalidad.

Piquetes de infantería y Guardia civil a caballo recorren en patrulla las calles.

La gente se entrega a sus habituales tareas.

La escuadra francesa

Cádiz 29.—Zarpó la escuadra francesa. En la barra de Chipiona se le unieron los torpederos que regresaban de Sevilla.

El aviso *Monette* saldrá mañana.

LAS AGUAS DE SAN SEBASTIAN

San Sebastián 29.—Con gran solemnidad se ha verificado la inauguración de la nueva traida de aguas que han de surtir a esta población.

Al acto han asistido el Ayuntamiento en pleno, las autoridades, los invitados, que eran numerosos, y lo poco público.

El Obispo de la diócesis bendijo las fuentes y acto seguido el alcalde, abriendo la llave del depósito, dió salida a las aguas, que por los surtidores dispuestos al efecto se elevaron a grande altura, entre nutridos aplausos del concurso.

El problema que resuelve la nueva traida de aguas es importantísimo para San Sebastián, pues durante el verano no había gran abundancia de tan importante elemento de vida.

Después de la inauguración, los invitados han sido obsequiados en la Casa Consistorial con un espléndido lunch.

Ferrocarril de Gijón al Ferrol

Los diputados asturianos Sres. Raudoules y González del Valle y el diputado por El Ferrol Sr. Mozo, han visitado al ministro de Fomento para rogarle que se cumpla la ley sobre la construcción del ferrocarril de El Ferrol a Gijón y se activen los trabajos.

El Sr. Mozo entregó al marqués de Pidal una solicitud inspirada en estos deseos de la Cámara de Comercio de El Ferrol.

Según manifestó el ministro de Fomento, no tardará en empezarse los estudios, los cuales los harán los ingenieros de las provincias de Oviedo y la Coruña.

UNA DENUNCIA

Niño desaparecido

En la Delegación correspondiente se ha presentado ayer una mujer, llamada Josefa Palomo y Martínez, con objeto de hacer la denuncia de un hecho que, de ser cierto, revestiría gravedad.

La referida mujer llegó a Madrid el 16 de Marzo, procedente de Cuenca, acompañando a un hijo suyo de once años, que padece de la vista. El enfermo, llamado Isidoro García y Palomo, ingresó en el hospital, y su madre se quedó en casa.

El niño padece que estuvo algún tiempo en el establecimiento benéfico, en el cual se dice que apareció regañado, hasta el día 5 de Abril. Pero el caso es que hasta ahora no han dado resultado las pesquisas efectuadas por los agentes de la autoridad para la busca del niño, el cual no se sabe dónde puede hallarse.

EN CASA DE LOS BARONES

del Castillo de Chirel

VERBENA

Resultó muy animada y brillante la que anoche se celebró en casa de los barones del Castillo de Chirel.

El jardín, al que se bajaba por una bonita y bien arregada escalinata, sorprendió agradablemente, iluminado por multitud de luces que pendían de las ramas de los árboles.

En una tribuna de madera se hallaba colocada la orquesta, y en el centro de la huerta, sobre una amplia plataforma de madera, bailaron las muchachas.

Concurrieron, entre otras, las señoras Tellez de Giron, Manuel de Villena, Comyn, la Laguna, Martínez Campos, Montarco, Chelos, Perijá, Silva, Villaiba y San Carlos.

Las señoritas de la casa, María y Magdalena Frigola, estuvieron muy obsequiosas con sus amigas.

También concurrieron a la fiesta varias de nuestras damas aristocráticas, aunque no en tanto número como otras veces, porque varias de ellas han emprendido ya su viaje de verano.

La fiesta se prolongó hasta las cuatro de la mañana, saliendo todos muy complacidos.

MARRUECOS

El heredero del trono

De Marrakesh dan cuenta de un suceso que ha venido a conjurar un peligro muy serio para la actual dinastía marroquí.

Una de las esposas del joven soberano dió a luz el día 24 un hijo que ha asegurado el orden de sucesión en el trono de los sherifes, y ha puesto fin a los conflictos que ensangrataban de continuo el imperio.

Según la opinión de muchos moros de Marrakesh, la rebelión del hecho de crear los sherifes que Muley Ab-del-Azis no podía tener sucesión; y si esto es así, tal y tan inesperado acontecimiento serviría para acabar con ese estado de rebeldía que tantos temores ha inspirado, y que no sin fundamento es considerado como el más peligroso de los que han surgido en el presente siglo en Marruecos.

El gobierno se ha apresurado a comunicar la fausta nueva a todos los bajás del imperio, y se solemnizará en todas las ciudades con grandes fiestas.

El convenio comercial con ALEMANIA

La Gaceta publica hoy una real orden del ministerio de Hacienda disponiendo que desde mañana 1.º de Julio se ponga en observancia el convenio comercial con Alemania y que previo el cumplimiento de los preceptos reglamentarios vigentes respecto a certificados de origen, se apliquen a todas las mercancías de origen alemán pendientes de despacho en las Aduanas los derechos arancelarios más reducidos que en virtud de los tratados y convenios que se hallan en vigor se aplican a los productos de Dinamarca, Noruega, Países Bajos, y sus colonias, Suecia y Suiza.

Asignaciones de Filipinas

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que cesen todas las asignaciones de Filipinas que no hayan sido caducadas, por fin del mes actual, sin lesionar derechos que respecto al asunto se hayan adquirido, exceptuando las del personal que forma parte de la comisión de selección y transporte del material de guerra y las de los jefes y oficiales prisioneros.

La "Nautilus"

Tolon 29 (recibido el 30).—Está tarde ha fundeado en este puerto la corbeta de guerra española *Nautilus*, escuela de guardias marinas, cambiando con la plaza los saludos de ordenanza.

Dicho buque permanecerá aquí ocho días, durante los cuales los guardias marinas visitarán y estudiarán este arsenal.

La acogida dispensada a los marinos españoles ha sido muy simpática.—**Fabra.**

El Colegio de Escolapios DE PAMPLONA

Un periódico de Pamplona dice que en el Colegio de Escolapios de dicha ciudad han ocurrido cosas tan poco edificantes, que muchos padres han retirado a sus hijos de aquel Colegio.

Añade que es tan grave lo allí ocurrido, que el padre provincial, residente en Zaragoza, ha adoptado alguna disposición importante.

También el ministro de Fomento ha tomado las más energicas medidas para depurar lo que haya podido ocurrir en aquel centro de enseñanza.

Casa de Socorro de Palacio

Ayer tarde se verificó en este benéfico establecimiento la bendición de la nueva sala de curación que se ha establecido.

La nueva sala es digna de visitarse, pues en ella se han introducido los mayores adelantos de la ciencia y de la cirugía.

También se ha descubierto la lámpara erigida a la memoria de la señora marquesa de Revilla de la Cañada, que fué quien donó el edificio en que se halla establecida la Casa de Socorro.

Bendijo la sala el sacerdote y catedrático de la Universidad Central D. Eduardo Palou, y asistieron al acto los señores marqueses de Aguilar de Campo y de Santa Ana, varios concejales, numerosas representantes de las restantes Casas de Socorro, médicos del hospital Provincial, casi todos los donantes del benéfico establecimiento y representantes de la prensa.

El Sr. Rodríguez García, presidente de la Casa de Socorro del distrito de Palacio, tuvo la buena idea de destinar a honrosos para los pobres la cantidad que hubiera podido gastarse en un lunch.

La Rejane en Madrid

Después de la Mariani visitará Madrid, según noticias de París, otra artista notable: la Rejane, primera actriz del teatro del Vaudeville.

La actriz francesa, con parte de la compañía del Vaudeville, emprenderá una tournée artística por Alemania é Italia. Después vendrá a España, desembarcando en Barcelona, y recorrerá las principales poblaciones españolas y portuguesas.

El repertorio se compondrá probablemente de las obras *Madame San Gène, Zazá, Macontine, La parisienne, Lolotte, Frou-Frou, Demi-Monde, Madame de Lavallette* y otras.

COLEGIO DE LA SOCIEDAD FRANCESA

Ayer se verificó en el teatro Moderno la distribución de premios a los alumnos del Colegio de la Asociación francesa de Madrid.

La concurrencia fué numerosa y escogida, quedando altamente satisfecha de los jóvenes escolares que tomaron parte en el programa de la fiesta.

Constaba éste de ejercicios musicales de canto y piano; de la ejecución de la comedia en un acto, *Un monsieur qui prend la mouche*; de un asalto de armas y de ejercicios gimnásticos.

En el curso que acaba de terminar se ha dado enseñanza por la Sociedad a 236 alumnos, entre los que se cuentan 136 españoles.

Los premios de honor de cada uno de los seis grupos en que se dividen los cursos,

Leclere, Isidro Alas, Mario Pecastaing, Alfredo Buga, Luis Colousoy y Emilio Boilevado.

Disponiendo que desde mañana 1.º de Julio se ponga en vigor el arriendo comercial con Alemania, de que damos cuenta por separado.

AL MENUDEO

El puerto de Nanking Según participa el cónsul general de España en Shanghai al ministerio de Estado, el puerto de Nanking, capital de la provincia de Kiang Su (China), sobre el río Yangtze, ha quedado abierto al comercio internacional, con las garantías que ofrecen las estipulaciones vigentes.

Por tanto, todas las mercancías extranjeras podrán llegar al interior, recorriendo, sin obstáculo, los 270 kilómetros de vía fluvial que median entre el importante puerto de Shanghai y el de Nanking; este último, cuenta una población de más de un millón de habitantes.

LICORERO, el mejor digestivo
Una batalla
Por si unos tenían o no derecho a pasar por una heredad de los otros, se suscitó el lunes en el campo de Arroz (Pamplona) una reyerta entre siete individuos de dicha villa, resultando heridos seis de ellos.

Barbero suicidio
Un peon que trabajaba en los muelles de Motrico se ha suicidado de manera horrible. Se colocó un cartucho de dinamita en la cintura, sujetándolo con la faja, prendiéndole fuego en seguida.

Reunión de actores
Se nos ruega la inserción del siguiente aviso:
«Se invita a todos los artistas líricos y dramáticos para que asistan a la reunión que se celebrará en el teatro Moderno el sábado 1.º de Julio, a las cinco de la tarde, para tratar asuntos importantísimos a la clase en general.»

«Gedeon»
Ha sido denunciado el último número del popular periódico satírico Gedeon.

Procesión
La archicofradía del Santísimo Sacramento de Santa María la Real de la Almudena celebrará el domingo próximo solemnemente la función con sermón del Sr. González Reyes, y a las cinco de la tarde procesión por las calles Mayor, Milanesea, Santiago, Ramales, Requena, Baién y plaza de la Armería.

Caída
Al subir en un tren militar que desde la estación del Norte se dirige a la del Mediodía, cayó Agustín López López, resultando con varias heridas.

Intoxicados
Los médicos de la Casa de Socorro del distrito de Buenavista auxiliaron ayer a una familia compuesta de seis personas que sufrían síntomas de intoxicación.

La ley de Sanidad.—Felicitación al ministro.
El señor ministro de la Gobernación ha recibido el siguiente telegrama:

«Pamplona 27 (6:30 t).—Colegios médicos farmacéuticos Alava, Guipúzcoa, Logroño, Huesca, Teruel, Zaragoza y Navarra, y médico farmacéutico Vasco Navarros, reunidos Asamblea, acuerdan unánimemente felicitar a V. E. por su proyección obligatoria y rogarse sostenimiento colección exposición.»

Socorro a Ruada
El ministro de la Gobernación ha girado a Valladolid la suma de 35.700 pesetas, resto del crédito concedido a la ciudad de Ruada con motivo del gran incendio allí ocurrido.

Museo de Pinturas
Desde el sábado 1.º de Julio, las horas de visita al Museo Nacional de Pinturas y Escultura serán de ocho de la mañana a una de la tarde.

Vengenza
El alcalde de Navalcarnero comunicó al gobernador civil que han sido pasto de las llamas tres hacendas de trigo de la propiedad del vecino D. Alvaro Blanco Benito.

Los duques de Calabria
SS. AA. los duques de Calabria, que se encuentran en Biarritz, se trasladarán en breve a Baviera.

Venanco
Ha llegado a Zaragoza la condesa viuda del Real.

Procedente de Baviera ha llegado a Bilbao D. Ricardo Yachon.

El marqués del Mérito ha marchado a Las Arenas.

En Burgos pasará a la temporada de verano la marquesa de Victoria de las Tuas.

De Madrid han salido para el Norte la duquesa de T'Sercles y los señores de Ursampilleta, Nuñez, Cano, Villapadierna, Flores, Vargas, Madariaga, Zarate, Yllodias, Garay, Dubois, Meigarajo, Santillana, Baiboa y Rollard.

Para los baños de Gaviña, desde donde se trasladará a San Sebastián, el ministro de la República de Santo Domingo, Sr. Escoriaza.

En la capital de Guipúzcoa se encuentran ya los duques de Manos.

Ha salido de Lisboa para Cádiz, el ministro de España Sr. Polo de Bernabé y su distinguida esposa.

Se encuentran en Mondariz el general D. Enrique Hore, la marquesa de Casa-Lopez y el Sr. García Monfort.

La duquesa de Híjar, que ha pasado una temporada en este balneario, ha marchado a su casa de campo de Corcedilla.

D. Felipe Rodríguez y Rodríguez
Ha fallecido en Zaragoza nuestro estimado amigo el ex diputado a Cortes D. Felipe Rodríguez y Rodríguez, persona de estimables prendas de inteligencia y de carácter. A la aflicta viuda y al hijo del finado envía El Correo su sentido pésame.

El Sr. Paraiso
Ayer salió para Zaragoza el Sr. Paraiso, que permanecerá pocos días en dicha capital.

Los jueces del ministro de la Guerra.
La recepción celebrada anoche en el ministerio de la Guerra estuvo muy concurrida.
Se habló mucho de los últimos sucesos.

Arroceros
La comisión de arroceros que se encuentra en Madrid ha visitado a Sr. Silveira, al Sr. Laiglesia, presidente de la comisión de Presupuestos, y a los ex-ministros señores Caplepon y Canalejas.

El Sr. Dato
«El ministro de la Gobernación no se encuentra bien de salud.»

Un catarro que le produce ligeros mareos; pero, a pesar de ello, anoche asistió a su despacho del ministerio para ocuparse de los nombramientos de alcaldes, sobre los que se guarda reserva.

EDICION DE LA NOCHE

CONSEJO EN PALACIO

Bajo la presidencia de S. M. se ha celebrado hoy por la mañana el Consejo semanal correspondiente a ayer, y que se aplazó por la festividad del día.

El Sr. Silveira, en su acostumbrado discurso—resumen de los sucesos más salientes de la semana—se ocupó con especialidad de los tumultos que en algunas provincias han originado los nuevos impuestos que piensa crear el Sr. Villaverde.

A su juicio, tales alborotos, a los que la masa general del país no ha respondido, demuestran que el pueblo es enemigo de desórdenes y que se halla convencido que las dificultades no se salvan dejando de pagar.

«Alabó después el plan financiero del ministro de Hacienda, en el que—en su opinión—resplandece la equidad en cuanto afecta a los ingresos.

Las Cortes son las llamadas a resolver y buscar los mejores medios para la disminución de los gastos.

La obra del Sr. Villaverde es tan digna de aplauso, que si otra cosa no lo probara, lo demostraría claramente, y a pesar de ser tan radical, no ha producido la menor alteración burocrática.

El Gobierno desea que las Cortes estén tan cuantas mejores se puedan hacer en los presupuestos, pues no tiene criterio cerrado.

Dió cuenta de haber sido ratificada la venta a Alemania de las Carolinas, Palaos y Marianas, y que se proponía a Alemania la adquisición del material de guerra y marina que se halla en aquellas islas.

Se ha puesto a la firma, y mañana publicará la Gaceta, un decreto autorizando para que rijan los actuales presupuestos, y suprimiendo el impuesto de guerra.

Los impuestos transitorios se piensa también suprimirlos más adelante, cuando sean aprobadas algunas leyes del ministro de Hacienda, que con ellos tienen relación.

También se han firmado los decretos anunciando por tercera vez la subasta del dique de la Habana y otros de personal de Marina.

LOS PRISIONEROS DE FILIPINAS

Una comisión de madres y esposas de los prisioneros de Filipinas ha solicitado de la comisión gestora que sea convocada la junta general de aquellas para hoy, a las siete de la tarde, en el Circolo de la Unión Mercantil, con objeto de seguir tratando la mejor manera de conseguir el rescate de aquellos infelices españoles.

En esta reunión se tratará de los siguientes puntos:

1.º Dirigir una exposición a las Cortes, entregándosela al presidente del Congreso, en su domicilio, el domingo 2 de Julio, en manifestación, que deberá partir de la calle de Carretas, a las once de la mañana, en la que se pide:

(a) Que el Gobierno proceda, sin pérdida de momento, a procurar la libertad de los prisioneros españoles de Filipinas.

(b) Que destine para su rescate, si es preciso, la indemnización de los Estados Unidos por la cesión de las Filipinas, y el importe que ha de satisfacer a Alemania por la compra de las Carolinas, Marianas y Palaos.

(c) Que nombre una comisión que trate de la libertad de los cautivos, en Europa, con el representante de Aguinaldo, y otra que salga inmediatamente a unirse a la que, según el Gobierno, ha sido nombrada en el Archipiélago.

(d) Que tenga constantemente en la bahía de Manila, o en el punto más apropiado, dispuesto a salir para donde sea necesario recoger prisioneros rescatados, un vapor.

2.º Repetir en manifestación todas las tardes, a las cinco, en la puerta del Congreso, desde el martes 4, la exposición citada, si las Cortes no se han ocupado de ella, recayendo acuerdo satisfactorio.

Madrid 25 de Junio de 1899.

CONGRESO

Sesión del 30 de Junio de 1899
Abre la de hoy el presidente, Sr. García Aliz, a las tres y veinte de la tarde.

En escanos y tribunas, poca concurrencia. El banco azul, desierto.

Se aprueba el acta y se da cuenta del despacho ordinario.

Juran el cargo los Sres. Casinello y Laretto.

CONSEJO EN PALACIO

Bajo la presidencia de S. M. se ha celebrado hoy por la mañana el Consejo semanal correspondiente a ayer, y que se aplazó por la festividad del día.

El Sr. Silveira, en su acostumbrado discurso—resumen de los sucesos más salientes de la semana—se ocupó con especialidad de los tumultos que en algunas provincias han originado los nuevos impuestos que piensa crear el Sr. Villaverde.

A su juicio, tales alborotos, a los que la masa general del país no ha respondido, demuestran que el pueblo es enemigo de desórdenes y que se halla convencido que las dificultades no se salvan dejando de pagar.

«Alabó después el plan financiero del ministro de Hacienda, en el que—en su opinión—resplandece la equidad en cuanto afecta a los ingresos.

Las Cortes son las llamadas a resolver y buscar los mejores medios para la disminución de los gastos.

La obra del Sr. Villaverde es tan digna de aplauso, que si otra cosa no lo probara, lo demostraría claramente, y a pesar de ser tan radical, no ha producido la menor alteración burocrática.

El Gobierno desea que las Cortes estén tan cuantas mejores se puedan hacer en los presupuestos, pues no tiene criterio cerrado.

Dió cuenta de haber sido ratificada la venta a Alemania de las Carolinas, Palaos y Marianas, y que se proponía a Alemania la adquisición del material de guerra y marina que se halla en aquellas islas.

Se ha puesto a la firma, y mañana publicará la Gaceta, un decreto autorizando para que rijan los actuales presupuestos, y suprimiendo el impuesto de guerra.

Los impuestos transitorios se piensa también suprimirlos más adelante, cuando sean aprobadas algunas leyes del ministro de Hacienda, que con ellos tienen relación.

También se han firmado los decretos anunciando por tercera vez la subasta del dique de la Habana y otros de personal de Marina.

INCIDENTE

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

El Sr. Villaverde pregunta a la Mesa si sabe dónde está el Gobierno.

Continúa afirmando que España, en opinión de muchos, desaparecerá por efecto de la acción de las potencias.

También pudiera ocurrir—y yo así lo creo—que desapareciera por descomposición interior. Si no nos regeráramos pronto, la nación se descompondrá como un cadáver abandonado.

Yo que soy español a mácha martillo, declaro que hay gérmenes de destrucción que se desarrollarán por nuestra incuria y tomarán cuerpo en elementos siempre dispuestos a todo y nos harán retroceder hasta los tiempos anteriores a los Reyes Católicos.

Pasa a ocuparse de las causas que han traído esta situación.

La más inmediata son los gobiernos. Pero España de ésta, hay otras que incumben a quienes nos hemos sentado en el Parlamento. Claro está que me referiré a los parlamentarios como hombres, no a la institución parlamentaria, que considero buena en principio, pero que ha sido falsada.

El Parlamento, en los últimos veinticinco años, ha dejado a los gobiernos abusar a su antojo del poder legislativo.

Aquí no se han discutido ni las cuentas del Estado, ni han dado autorizaciones especiales y grandes créditos para Marina que no se han visto por ninguna parte.

El Poder Ejecutivo, que está divorciado de la opinión, sigue siempre por ese camino, hasta el punto de que se han dado recompensas de guerra a granel, fomentando el espíritu de injusticia.

Habéis buscado el apoyo del Vaticano, entregando en cambio a la sociedad española atada de pies y manos, y habéis buscado en el juego un resorte electoral y de gobierno.

Habéis querido apoyaros en el ejército y en el clero, y os habéis encontrado con que en la hora crítica de poco ha servido la influencia de la Iglesia.

No localis al clero, porque deseáis que el clero apoye las instituciones.

No localis a la alta banca, porque teméis que os cierre su bolsa.

Por medio también al ejército y a otras cosas es por lo que no nos regeneramos.

Voy a hablar ahora de la regeneración. El Parlamento puede redimirse con energía, actividad, exigiendo responsabilidades a los gobiernos y marcándoles línea de conducta para que metan en cintura a todo el mundo sin contemplaciones.

La regeneración debe seguir el siguiente orden: 1.º, el Estado curando los organismos enfermos; 2.º, el territorio, trabajando la tierra y sacando de su suelo y subsuelo el producto mayor; 3.º, la sociedad, educando al individuo en tal forma que pueda ser un verdadero ciudadano.

Para que la regeneración del Estado la ha emprendido este Gobierno, pero de manera tan irregular, que ha sido solo para los que cobran, no para los que pagan.

El Gobierno, para hacer una obra de regeneración, se ha empeñado en aferrar en seco al contribuyente para que la operación resulte más dolorosa. Querar que el contribuyente lo pague todo sin ninguna compensación, es una verdadera temeridad.

Si en la contestación al Mensaje se ha de decir lo que piensa el país, bastaría a mi juicio lo siguiente:

Que rija el anterior presupuesto y las leyes de carácter urgente, imperioso que llegaríamos a votar; pero lo que no se pueda votar es un nuevo presupuesto, y mientras se llega a poder hacer un nuevo, modificando todos los organismos, la administración, la milicia, la marina, las empresas ferroviarias, etc., y liquidar todo lo concerniente a la guerra para saber en qué se ha gastado aquel dinero; hacer un catastro verdad, catastro indispensable, porque es una gran vergüenza la muchísima ocultación de riqueza, pues la opinión dice que los senadores, diputados y personas influyentes, son los primeros que no quieren que se haga.

Termina diciendo no extrañará que el Gobierno no lo haga caso, pero seguirá siempre predicando por el bien de su patria.

Tened en cuenta que de seguir así, encontrareis grandes dificultades y trastornos como los que han ocurrido al presentarse los presupuestos. Si cuando se aprueban, surgen de nuevo, no extrañéis que el contribuyente y los hombres de buena voluntad se pongan al lado del país y digan: «Ya que no sabéis ni queréis hacer la regeneración del país, la hará el pueblo por sí mismo, sin que para nada necesite de vuestro concurso.»

El Sr. Viesca le contesta, en nombre de la comisión, al retirarnos de la tribuna.

SENADO

Sesión del día 30 de Junio de 1899
Abres la sesión a las tres y cuarto, bajo la presidencia del general Martínez Campos.

Se aprueba el acta.

Se acuerda el nombramiento de una comisión para informar acerca del decreto disponiendo que se varíe el número de senadores que eligen algunas provincias, por agregarse los que elegían Cuba y Puerto-Rico.

Continúa la discusión pendiente acerca de la elección de la Sociedad Económica de Valencia.

Rectifican los Sres. Villanueva, lamentándose de que no esté presente el Gobierno, y Planas y Casals, y en votación nominal es desechado el voto particular por 64 votos contra 49.

Se aprueba el dictamen.

EL TRATADO DE PARÍS

El señor conde de Estéban Collantes dice que el partido conservador no combatirá a sangre y fuego las reformas del señor Maurs, y añade que quien las combatió bastantes fueron varios de los partidarios del Sr. Sagasta.

Agrega que el Sr. Cánovas manifestó ideas expansivas en materia colonial.

Dice que el partido liberal aceptó la autonomía sin fe.

El Sr. Fernando González cree que se equivocan los que a tribulan a los cubanos el cesar de no contentarse más que con la independencia. Manifiesta que en Cuba había un partido liberal que por desesperación se hizo separatista.

Hace alusión a las pasiones políticas de aquel país y a la división de partidos que allí existía.

Respecto al tratado de París, dice que le apenó grandemente el que el Gobierno español no pidiese que la isla de Cuba, en lugar de quedar bajo la intervención de los Estados Unidos, quedase bajo la inspiración de la raza española.

Hablan de nuevo los Sres. Cobian y Estéban Collantes, y hace uso de la palabra a última hora el general Primo de Rivera.

DREYFUS

París 30.—Todavía no hay noticias de la recaudación del 5% que conduce a Dreyfus.

EL CONSEJO DE ESTADO

La Gaceta publicó ayer varias reales órdenes de la Presidencia del Consejo de Ministros, dictando varias disposiciones para el funcionamiento del Consejo de Estado.

Se dice, entre otras cosas:

1.º Que cuando la importancia de los asuntos lo requiera, se adscriban a ella los presidentes de las demás secciones o los ministros del tribunal de lo Contencioso-administrativo que se juzgen necesarios.

2.º Los asuntos procedentes del supremo ministerio de Ultramar que se hayan pendiente de consulta en el Consejo de Estado, se despacharán, o bien se propondrá dictamen al Consejo pleno, según su caso, por la sección correspondiente al ministerio a que aquellos se han incorporado, con arreglo al real decreto de 25 de Abril último, remitiéndose las consultas al mismo ministerio. En este concepto, quedarán a cargo de la comisión de Presidencia, Guerra y Marina, los asuntos incorporados por dicha disposición a la Presidencia del Consejo de Ministros.

Por telégrafo

Exterior

La boda de un Madrazo
París 29.—El pintor español D. Raimundo Madrazo ha contraído hoy matrimonio con la señorita María Hahn, hija de una distinguida familia sud-americana que ha residido durante muchos años en París.

Interior

Fiestas en Soría
Soría 29.—Hoy han dado principio las fiestas de San Juan.

Han llegado muchos forasteros y reina gran animación en la ciudad.

Deztrózos por un tren
Ciudad-Real 29.—El tren rápido de Madrid, que llegó a la una, cogió en el bajo nivel del sitio llamado Palomar del Arcediano, cerca de esta capital, a un gañan que en su carro de labranza se dirigía a La Alfranca.

El desgraciado labrador y las mulas quedaron destruidos.

Excursionistas portugueses.—La escuadra francesa.

Vigo 29.—Procedente de Vianna de Castelo han llegado 320 excursionistas portugueses, que pasan aquí el día.

Han sido recibidos por la banda de música, el orfeón y una comisión del Ayuntamiento.

Se cambiaron discursos muy cariñosos y vivas a España y Portugal.

Entre los excursionistas vienen algunas señoras y los preside el periodista Cándido Rocha.

Traen una música, que ha ejecutado delante del Ayuntamiento la Marcha Real española.

Mañana llegará la escuadra francesa. Preparados obsequios a los marineros.

Chubasco.—Bombita
Barcelona 29.—Ha descargado un fuerte chubasco, acompañado de relámpagos.

Espusa de una cura hecha por el doctor Soler, Bombita ha marchado a Madrid.

Movimiento de tropas
Vitoria 29.—Ha llegado el regimiento infantería de Cuenca, que viene destinado a esta guarnición.

Por la tarde ha salido con destino a esa el batallón cazadores de Lerena.

Mañana marchará a Lérida el de cazadores de Estella, con lo cual quedará terminado el relevo de esta guarnición.

La feria de Burgos
Burgos 29.—Se ha inaugurado la tradicional feria de ganado de San Pedro.

Véase hermosos ejemplares, haciéndose bastantes transacciones a regulares precios.

Los festejos han sido aplazados para el próximo Congreso Católico.

Solamente se celebrarán dos corridas de toros.

Han llegado bastantes forasteros, presentando a la ciudad un aspecto animado.

El gobernador de Soría
Soría 29.—Ayer salió de esta ciudad el gobernador civil, D. Juan José Orbe, que ha sido trasladado a Palencia. Deja aquí muchas impresiones.

Hoy ha llegado el nuevo gobernador, señor González Reguerat.

En honor de Marina.—La estatua de Juan Bravo.

Segovia 29.—En el banquete celebrado esta noche en honor del escultor Sr. Mariñas, se ha creado una fiesta ha ofrecido modelar gratis la estatua del conde segoviano Juan Bravo.

Lotería nacional

SORTEO VERIFICADO HOY
Premios mayores

Núms.	Pesetas.	Pueblos.
3965	1.0.000	Línea de la C.
2176	40.000	Madrid.
3999	20.000	Barcelona y Vigo

Premiados con 1.500 pesetas

6047	8043	28198	4523	24352	20185
28110	20680	613	6007	19630	27302
18470	19334	15-95			

LA "GACETA,"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia
Contestación del Senado al discurso de la Corona, leído por el presidente de dicha Cámara el miércoles 28 de Junio en el Salón del Trono.

Estado.—Camillería
Ceremonial que se va a celebrar para la imposición de la banda cardeñalesca al Nuncio de Su Santidad, monseñor de Nava de Bonifaz, y discurso pronunciado por éste en dicho solemne acto.

á las costas de Francia; pero se calcula que esta tarde ó mañana podrá estar á la vista de Brest.—*Fabra.*

MOVIMIENTO DE TROPAS

Córdoba 30 (15 tarde).
Ha llegado el regimiento de infantería de la Reina.
Mañana se destacarán fuerzas á Linares. Hoy marchó á Aguilera el batallón de cazadores de Cataluña.—*Mencheta.*

Muertos y heridos

Bruselas 30.—Durante los sucesos ocurridos ayer en la Gran Plaza del Pueblo, la gendarmería disparó con bala sobre la muchedumbre, resultando muertos y heridos.
La *Gaceta* hace subir el número de estos últimos á unos ciento, de los que siete ó ocho lo están de gravedad.

La Bolsa de París

París 30.—La renta francesa se presenta hoy en la apertura de la Bolsa de hoy. El exterior español sufre bruscas oscilaciones: abre á 62'20, sube á 62'50, desciende luego á 61'91, y por fin, á las dos y cincuenta de la tarde se hace á 60'80, es decir, con una baja de 1'40 con relación á la apertura. Estas oscilaciones se atribuyen principalmente á efectos de la liquidación.
En la Bolsa de Bruselas ha bajado también mucho el exterior, á causa de la perturbación que existe en aquel mercado, originada por la grave situación de Bélgica.—*Fabra.*

Los azucareros

El conde de Benalúa ha informado esta tarde en la comisión de Presupuestos sobre el impuesto del azúcar.
Mañana se reunirán en el Congreso las comisiones de fabricantes de las provincias de Granada, Málaga, Zaragoza y Asturias, que han llegado á Madrid.

Contra los recargos

Barcelona 30 (5 tarde).
Algunas comisiones indefinidas han visitado los establecimientos, excitando á los dueños para que cierren el próximo lunes.
En el Centro escolar catalanista se hallan reunidos los comisionados de los gremios para tomar acuerdos de protesta contra los recargos.—*Mencheta.*

Los nuevos tenientes de alcalde

Hoy se ha dado como probable la siguiente lista de tenientes de alcalde:
1.º Señor conde de Vilches, adicto.
2.º Señor marqués de Santana, idem.
3.º D. José Casañas y Varona, tsetuanista.
4.º D. Agustín Rastortillo, adicto.
5.º Señor conde de Torre-Arias, idem.
6.º D. Prudencio Díaz Agero, idem.
7.º D. Honorio Fernández Agero, idem.
8.º D. Antonio del Aguilá y Sola, idem.
9.º D. Manuel Fernández de Guevara, liberal.
10.º D. Alejandro María Amírola, gamacista.
En el Ayuntamiento, sin embargo, se ha dicho que esta lista no es exacta por completo.

Los masones suizos

París 30.—Los masones suizos, reunidos en Neuchâtel, han dirigido á la Conferencia de El Haya un despacho haciendo sinceros votos por el éxito de dicha Conferencia, y expresando su profunda gratitud á los hombres de corazón que trabajan por la dicha de la humanidad mediante la paz.

Vapores que se esperan

Barcelona 30 (4 tarde).
Son esperados de Filipinas, el domingo el vapor *Leon XIII*, el lunes por la tarde llega-

Balance del Día

El Sr. Dato ha autorizado al gobernador de Zaragoza para que cuando, á su juicio, se halle no solo restablecido el orden en dicha capital, sino sin temor á ninguna alteración, venga á Madrid para darle cuenta de los sucesos allí desarrollados.

El día 3 de Julio se celebrará en la iglesia de San Luis una misa solemne de *Requiem* por los marinos fallecidos en Santiago de Cuba.
Los gastos que origine serán sufragados por los supervivientes.

No faltan indicios para creer que ante la posibilidad de que se cobren en el próximo mes los recargos de guerra, se realice mañana en Madrid otro cierre de tiendas.

Pero mañana, según parece, al publicar la *Gaceta* el correspondiente decreto para que continúe en vigor el actual presupuesto, se anunciará al propio tiempo que se prescinde de algunos de dichos recargos, ignorando nosotros si en ese caso se llevará á cabo aquel intento.

El ministro de Hacienda ha seguido esta tarde espionando la actitud de los jefes de las minorías respecto á las autorizaciones para algunos proyectos económicos.

El Sr. Maura manifestó al Sr. Villaverde que la minoría gamacista se oponía á las autorizaciones, y que se hallaba dispuesta á discutir los presupuestos cuanto tiempo fuera necesario.

Los Sres. Romero Robledo y Navarro Reverter también son opuestos en absoluto á toda autorización, calificando el primero dicho sistema de victoriosa práctica parlamentaria.

El Sr. Prieto y Caules sostiene idéntico criterio, del que participa la minoría republicana, y mostrándose de este modo las opiniones, el Sr. Villaverde ha desistido de oír el parecer de los Sres. Pi y Margall y Azcarate.

La comisión general de Presupuestos, en su reunión de esta tarde, ha ultimado el estudio del proyecto de utilidad, y á útima hora ha quedado sobre la mesa el dictamen.

La comisión ha admitido una enmienda del Sr. Prieto y Caules, exceptuando de este impuesto á los maestros de escuela, y otra suprimiendo el artículo 20 del proyecto, por el que se autorizaba al ministro para hacer efectivo dicho impuesto á entidades ó corporaciones que se hubieran olvidado en el proyecto de ley.

El Sr. María de las Bárcenas ha anunciado que presentará voto particular pidiendo sean recargados con mayor impuesto los monopolios de explosivos y tabacos y las empresas de ferro carriles y navegación.

Una comisión de tenedores de Filipinas ha conferenciado esta tarde con el señor ministro de Hacienda, para que aquella Deuda obtenga las mismas ventajas que se conceden á los tenedores de Aduanas.

La comisión de diputados y senadores que ayer se nombró para entender en los asuntos referentes al impuesto de la sal, ha conferenciado

esta tarde con el ministro de Hacienda y con varios individuos de la comisión de Presupuestos.

Por rara coincidencia, en una y otra Cámara, una de las primeras notas que hoy se han dado ha sido la de censurar la ausencia de los ministros del banco del Gobierno.

Esta ausencia no la consideramos nosotros deliberada, sino producida por falta de un acuerdo previo sobre la distribución entre los ministros de las tareas parlamentarias.

En el Senado, antes de entrarse en la discusión del Tratado de París, se ha dado un ejemplo que hace poco honor á la pregona de sinceridad electoral del Gobierno.

A pesar de haber demostrado el señor Villanueva de un modo persuasivo los vicios evidentes de la elección en la Sociedad Económica de Valencia, la mayoría de la Cámara, por falsos deberes de disciplina, ha aprobado el dictamen.

Sobre el Tratado de París, discusión en que se entró ayer, han hablado los señores conde de Estéban Collantes, Fernando González y Cobian, no pareciéndonos oportuno entrar en el análisis de este debate por tratarse de cuestiones que, por desgracia, solo tiene interés retrospectivo; y esta también debe ser la opinión de la Cámara porque á este debate concurren pocos señadores.

En el Congreso, despues de varios incidentes á primera hora, ha consumido el segundo turno en contra del dictamen del Mensaje el Sr. Sol y Ortega, quien, por cierto, ha hecho un elocuente discurso con apreciaciones de un orden político y social, algunas de las cuales son dignas de la atención de las personas reflexivas.
Mañana hablará el Sr. Romero Robledo.

Los pueblos latinos están pasando en el actual momento por una crisis muy dolorosa.
Lo que ocurre en España, nuestros lectores lo saben, porque constituye nuestra tarea diaria.

Italia, á pesar de sus gobiernos sinceramente liberales, está apelando á medidas de represión de todas clases para dominar las discordias del país, cada día más encendidas, siendo un síntoma grave la inestabilidad de sus gobiernos.

Francia, anda cada día más dividida por las luchas religiosas y políticas que amenazan la disolución de aquel pueblo, siendo de ello prueba elocuente la cuestión Dreyfus, causa de la más profunda y deletérea agitación en aquella sociedad.

Bélgica, por último, se encuentra en el actual momento en una situación que, aunque derivada de diferencias de apreciación sobre la extensión del sufragio electoral, reviste ya caracteres verdaderamente revolucionarios.

En la Cámara la izquierda entona la *Marsellesa*—según vemos en *Le Temps* de hoy—y en la calle se grita: «¡Abajo el rey de cartón!»

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase cuarta plana.

Es notable la gran *Exposición de Coronas y Servicios Fúnebres de Rubio, Concepción Jerónima*, núm. 3. No confundir esta casa con ninguna otra.

La Bolsa

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 30 DE JUNIO DE 1899
COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios.	Día 28	Día 30	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	62 65	62 80	+ 0 15
E 25.000	62 70	62 80	+ 0 10
D 12.500	62 70	62 80	+ 0 10
C 5.000	63 30	63 80	+ 0 50
B 2.500	63 30	63 75	+ 0 45
A 500	63 39	63 80	+ 0 50
G y H 100 y 200	63 00	63 00	»
En diferentes series	63 60	63 80	+ 0 20
Fin mes	62 65	62 75	+ 0 10
Fin próximo	62 60	62 70	+ 0 10
4 0/0 exterior			
Serie F de 24.000 p.	68 55	68 70	+ 0 15
E 12.000	68 60		
D 6.000			
C 4.000			
B 2.000			
A 1.000	68 55		
G y H 100 y 200			
En diferentes series		68 70	
Partidas de 50.000.			
Id. de 100.000			
Fin mes			
Fin próximo			
4 0/0 amortizab.			
Serie K de 25.000 p.	70 10	70 30	+ 0 20
D 12.500	70 05	70 30	+ 0 25
C 5.000	70 15	70 30	+ 0 15
B 2.500	70 10		
A 500	70 10	70 40	+ 0 30
En diferentes series		70 50	+ 0 40
Tesoro			
Ob. 5 0/0 30 Junio 97			
Serie A de 500 ptas.	101 75	100 75	- 1 00
B de 5.000	101 65	100 80	- 0 85
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	92 75	92 80	+ 0 05
Id. hasta 10.000 pts.	92 80	92 9	+ 0 10
Ultramar			
Billetes Cuba 1896	69 65	69 45	- 0 20
Id. hasta 10.000 pts.	69 65	69 55	- 0 10
Billetes Cuba 1890	59 45	59 40	- 0 05
Id. hasta 10.000 pts.	59 50	59 35	- 0 15
Ob. Filipinas 6 0/0	73 75	76 85	+ 0 10
Id. hasta 10.000 pts.	76 90	76 85	- 0 05
Bancos y Socied.			
Acciones B. España	410 50	411 00	+ 0 50
Id. B. Hipotecario			
Cédulas id. 5 0/0	161 50	161 50	»
Cédulas id. 4 0/0			
Oblig. id. 5 0/0			
Banco Castilla			
Ac. C. de Tabacos. 290 00	289 00		- 1 00
Cambios sobre el extranjero			
PARIS			
A la vista, 23'25 por 100 beneficio papel.			
A 8 días vista, 00'00 por 100 idem.			
LONDRES			
A la vista, libra esterlina, 30'80 ptas.			
A 8 días vista, idem, 00'00.			
A 60 días vista, idem, 30'75.			
A 90 días fecha, idem, 00'00.			
PARIS 30 (12'05 t.)—4 0/0 exterior 62'20.			
Bonos de la Renta			
Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 00'00.			
—Fin próximo, 61'50.—Barcelona fin mes, 61'55.—París (cierra), 60'40.			
Bolsa de Barcelona			
Barcelona 30 (4 40 tarde).			
Interior, 4 por 100, 62'40.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 69'75.—Cubas, 1886, 69'25.—Cubas, 1890, 59'00.—Obligaciones de Filipinas, 60'00.—Nortes, 45'65.—Colonial, 00'00.—Francia, 36'80.—Orense, 11'25.—Arads.			
De la Agencia Fabra			
París 30. —Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 62 20 y 60 80.—3 por 100 francés, 103 82.			

Charada

Una vez que fui de caza,
un tres primera mató,
y con gusto á mis amigos
tal suceso les conté.
Una prima dos tres cuatro
oyó la conversación,
y contestó: mata un bicho,
quien tiene mal corazón.
Yo tengo una tercia cuarta
y la quiero en demasía,
y si alguno le hace daño,
conmigo regañaría.
(Esta señora tan todo,
da á la tres cuatro puchugas,
y á la crida patatas,
habichuelas y verduras.)
L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.
(La solución mañana.)

SOLUCION Á LA CHARADA ANTERIOR:
MO RON DA

Cultos

Santo de mañana.—Santos Casto, Secundino, Teodoro, Teobaldo y Santa Leonor.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Salesas (Santa Encarnación), donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, á las seis, solemnes vísperas de la Visitación de Nuestra Señora.
En el Buen Suceso continúa la octava al Santísimo Sacramento, predicando á las seis de la tarde el Excmo. Sr. Obispo de Sion.
En las Jerónimas del Corpus Christi continúa el quinario á la Preciosísima Sangre de Jesús y será orador el Sr. Manzanedo.
En Trinitarias continúa la novena al Sagrado Corazón de Jesús, predicando á las seis, despues del rosario, el P. Cadenas.
En los templos de costumbre se observará á la Virgen como todos los sábados. En la Catedral, despues de completas, se cantará solemne salve en la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo.
En la Iglesia Pontificia continúa el triduo al Sagrado Corazón de Jesús, predicando el Sr. Gonzalez Reyes.
En San Pedro de los Naturales sigue la novena á su Titular y será orador el señor Neira.
Visita de la Corte de Madrid.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la Blanca en San Sebastián, la del Consuejo en San Luis ó la del Olvido en San Francisco el Grande.

Funciones para mañana

ZARZUELA.—A las 9 en punto.—Los dos pilares.
AFOLÓ.—A las 8 1/2.—El trabuco.—A las 9 1/2.—Los arcastruos.—A las 10 3/4.—La luz verde.—A las 12.—El plato del día.—Le ballet volant (Las voladoras).
TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—16 de abono.—T. par.—Los dioses del Olimpo.
Intermedios en el jardín por la banda del regimiento del Rey.
Entrada, una peseta.
GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 9.—5.ª representación del nuevo pasatiempo acuático conocido por A. Paux, á Paux. Una acrobacia ó los robadores, el paso de un profundo riop por los caballos nadadores (les cheveaux plongeurs).
Entrada general, 50 céntimos.
GRAN CIRCO DE COLOS.—A las 9.—Gran función por la compañía Alegria.—Tomarán parte la hermosa Miss Athleta y demás principales artistas de la compañía y la pantomina de gran espectáculo «La feria de Sevilla», en la que se lidiará un bravo buco de casta.
Entrada general, 50 céntimos.
PARQUE RUSIA (Madrid Moderno).—Edon Concert.—A las 9.—Couplets franceses y españoles.—Minuto.—Piar Montero.—Can-can.
Domingos y días festivos, función de tarde á las 6.

IMPRENTA DE EL CORREO.

—Tanto peor, tanto peor—dijo Faraud.
—Tengo pagador en el departamento del Indre, hasta la suma de veintiseis mil descientos francos; es decir, que te encargo, á tí y á tus dos camaradas, de repartir dicha cantidad entre todas las familias cuyos nombres constan en esta lista, en recompensa de la satisfacción que me ha causado vuestra conducta.
Y el general entregó á Faraud la lista que á este propósito habían hecho los furrielos.
—¡Ah! general—dijo Faraud;—¡esa sí que es una verdadera recompensa! ¿Qué lástima que hayan destituido al buen Dios!
—¿Por qué?
—¡Tomel Porque las oraciones de toda esa gente no hubieran llevado derechos al Paraiso.
—Bueno—dijo Pichegrú;—es probable que para la época en que estéis dispuestos á entrar en él, haya habido una restauración. Ahora, ¿cómo pensáis ir?
—¿A dónde, general?
—Al Indre; no hay que atravesar pocos departamentos antes de llegar á aquel.
—Iremos á pié, general; emplearemos el tiempo necesario, y se acabó.
—Quería oír esa contestación, corazon valientes y generosos! Tomad, hé aquí una bolsa para los gastos de viaje; contiene nuavecientos francos, trescientos por persona.
—Nosotros iremos al fin del mundo con esa cantidad.
—No vayais á deteneros de legua en legua para beber aguardiente.
—No nos detendremos.
—¿Jamás?
—¡Jamás! Yo llevo conmigo á la diosa Razon.

—Entonces, es preciso añadir trescientos francos para ella; toma, aquí tienes un bono contra el ciudadano Estéve.
—Gracias, mi general, ¿y cuándo debemos partir?
—Cuanto antes, mejor.
—Hoy.
—¡Pues bien, mis valientes, id y buen viaje! Pero al primer cañonazo....
—¡Firmes en nuestro puesto, mi general!
—Está bien; id y decid que me envíen al ciudadano Falou.
—Estará aquí dentro de cinco minutos.
Los tres mensajeros saludaron y salieron.
Cinco minutos despues se presentó el ciudadano Falou, llevando ceñido el sable del general con una majestad maravillosa.
Habíase verificado un pequeño cambio en su fisonomía despues que el general le vió la última vez.
Una cuchillada que comenzaba en la oreja y acababa en el labio superior, le había hendido toda la mejilla derecha; la herida estaba cubierta con una tira de espadrapo.
—¡Ah! ¡ah!—dijo Pichegrú;—parece que llegó demasiado tarde la parada en primera.
—No es eso, mi general—dijo Falou;—eran tres contra mí, y antes de que yo pudiese matar dos de ellos, me dió el tercero una navajada. Esto no será nada; ya se habría secado si hiciese viento; pero desgraciadamente está húmedo el tiempo.
—Pues bien, palabra de honor; no siento que hayas tenido ese percance.
—Gracias, mi general; una hermosa cuchillada como ésta no sfa la figura de un cazador.

Saint Just, sin que éste pareciese apercibirse de ello, y continuó con la misma voz:
—¡Los ingleses han sido arrojados de Toulon, la ciudad infame! La bandera tricolor flota sobre sus murallas. Hé aquí—continuó—el *Moniteur* que contiene, no solo la noticia oficial, sino detalles que os leeria si no estuvieramos bajo el fuego del enemigo.
—¡Lee—dijo Pichegrú.
—¡Lee, ciudadano representantes del pueblo, lee!—gritaron todos los oficiales.
Los soldados, en cuyas filas había abierto algunos surcos la primera descarga, miraban con impaciencia hacia el grupo de los oficiales.
Oyóse una segunda descarga, é inmediatamente pasó silbando un segundo huracan de fuego.
Abriéronse nuevos vacíos.
—¡Cerrad las filas!—gritó Pichegrú á los soldados.
—¡Cerrad las filas!—repitieron los oficiales.
Y los vacíos desaparecieron.
Un caballo muerto por una bala de cañon, cayó enmedio del círculo arrastrando al gineta en su caída.
Este, se desembarazó de los estribos y se acercó á Saint Just para oír mejor.
El ciudadano representante, leyó: 28 frimario, año II de la República, una é indivisible, á las once de la noche.
«El ciudadano Dugommier á la Convencion nacional.
«Ciudadanos representantes: Toulon está en nuestro poder.
«Ayer tomamos el fuerte Malgrave y el Petit Gibraltar.
«Esta mañana han evacuado los fuertes los ingleses y han incendiado la flota francesa y el arsenal.

«El almacén de arboladuras está ardiendo; se han quemado veinte buques de guerra, entre ellos once navíos de línea y seis fragatas; quince se ha llevado el enemigo y treinta y ocho se han salvado.
«A las diez de la noche, ha entrado en la plaza el coronel Cervoni.
«Os escribiré mañana más extensamente.
«¡Viva la República!»
—¡Viva la República!—gritaron á su vez todos los oficiales.
—¡Viva la República!—repitió todo el centro y toda el ala derecha.
Batió por tercera vez la artillería y más de un grito de «¡viva la República!» espiró antes de concluir en los labios que lo habían comenzado.
—Hé aquí ahora—continuó Saint-Just—una carta de nuestro colega Barras, encargado de castigar á la ciudad de Toulon; vá dirigida á la Convencion nacional:
«Ciudadanos representantes: La mayor parte de los infames toulonenses se ha embarcado en los navíos de Hood y de Sidney Smith, y por consiguiente, la justicia nacional no quedará saciada como debia; pero, felizmente, las casas no han podido ser arrancadas de sus cimientos; ha quedado la ciudad para que pueda desaparecer bajo la venganza de la República, como aquellas ciudades malditas cuyo lugar busca en vano la mirada.
Dominó primeramente la opinion de destruir la ciudad por medio de minas; pero esto no puede hacerse sin correr el riesgo de incendiar los almacenes y el arsenal. Se ha decidido entonces obligar á todos los albañiles de los seis departamentos circunvecinos á que acudan con sus herramientas, para que la demolición sea rápida.

ZARZAPARRILLA BORRELL

Esta preparación obtiene cada día mayor éxito por sus excelentes cualidades para combatir los humores herpéticos y sífilíticos, comezónes de la piel, erupciones, granos, diviesos y cuantas afecciones dependan de la crasitud de la sangre. Su uso se ha generalizado tanto, que hoy día se toma como una simple bebida de refresco que á todos conviene y á nadie perjudica.

MADRID. Farmacia de BORRELL HERMANOS, Puerta del Sol, núm 5
Exíjase en cada frasco la firma y rubricas de BORRELL HERMANOS

¡FUERA CANAS!

RESTAURADOR HIGIÉNICO DEL CABELLO

No mancha ni quema, evita la caída, conserva el color rubio, castaño ó negro, aplicado una vez al mes. Frasco, 2 ptas. Remitido correo, 3. Depósito: Perfumería Inglesa y Farmacia Garcerá, Príncipe, 13, Madrid

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS

FABRICAS DE HIERRO Y ACERO DE BILBAO

Fabricación de hierro ordinario, homogéneo ACERO BESSEMER (PRIMERA Y ÚNICA EN ESPAÑA) Y ACERO SIEMENS-MARTIN

en las dimensiones usuales para el comercio y construcción

FABRICACION DE CHAPAS

Especialidad en VIGUERÍA para construcciones desde 6 hasta 36 centímetros de alto

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios

FUNDICION DE COLUMNAS

Calderas para desplatación y otros usos

Grandes piezas hasta 20 toneladas

SOCIEDAD

UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Administradora de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas

DIRECCIONES

Postal: Villanueva, 11. Telefónicas: Explosivos. MADRID. Telefónicas: Número 398.

MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA

(Provincia de Zaragoza)

PIEDRA es una de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. (El Times de Londres, septiembre 1879.)

LA FONDA: Corro este año á cargo del nuevo y acreditado fondista MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Rebaja á los que pesen larga temporada.

Viaje á precio reducido

desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre desde Madrid, Barcelona y Zaragoza á Piedra, en combinación con el ferrocarril Madrid, Zaragoza, Alicante

Informarán en las estaciones de Madrid Atocha-Zaragoza-Campo del Sépulcro y de Barcelona (Francia).

MUEBLES

EBANISTERIA Y TAPICERIA

CONSTRUCCION ELEGANTE de toda clase de muebles.—Especialidad en juegos de alcohol, comedores, despachos, gabinetes y colgadureros, precios económicos.—MAYOR, 78; entrada, LUZON, 1, bajo izq

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.

Tres salidas semanales en todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

Con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes

El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

Salidas de la Habana, el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, y eventual la de Cádiz y Barcelona el 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para Liverpool, Hamburgo, Londres y Burdeos.

El 30, con escala en Puerto-Rico, el 4 ó 5 para Cádiz y eventual la de Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo

El vapor CATALUÑA saldrá de Barcelona el 30 del corriente.

LÍNEA DE FILIPINAS

Con escala en Port-Said, Aden, Colombo y Singapur; servicio á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones á Manila, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama.

Salidas cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, ó sean los días

26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre de 1898, y de Manila cada cuatro sábados ó sean los días 12 Marzo, 9 Abril, 7 Mayo, 4 Junio, 2 y 30 Julio, 24 Septiembre, 22 Octubre, 19 Noviembre y 17 Diciembre 1898.

El vapor ISLA DE PANAY saldrá de Barcelona el 15 de Julio.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES

Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

El vapor MONSERRAT saldrá de Cádiz el 7 de Julio.

LÍNEA DE FERNANDO-POO

Con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y conescalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

LÍNEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Marrácn.

SERVICIO DE TANGER

El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Argiciras y Gibraltar los lunes, miércoles viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante

La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encargará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con esta objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en la Agencia de la Comp.ª, Puerta del Sol, 1

CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER

Estas capsulas, inalterables, del grosor de un guisante, no se endurecen como las píldoras y se tragan más fácilmente que las otras medicamentosas. Son soberanas para combatir los resacaos, la gripe, la influenza, y en general, los accesos febriles que se manifiestan al iniciarse las enfermedades. Las jaquecas, neuralgias, calenturas intermitentes y periódicas, el cansancio, la falta de energía, el reuma, la gota, los dolores de riñones son tributos de este heroico medicamento.

Una CAPSULA es más activa que una gran copa de quina.

Exíjase en cada capsula el nombre Pelletier, inventor de la quina.—Paris, 8, Vivienne.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados

Especialidad en aguas de tocador KAMANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA

DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

Pereda y Compañía.—Santander

A la gran legion de enfermos nerviosos

El Antinevrosio Howard es el más poderoso tónico del sistema nervioso y el regulador más inofensivo de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar vómitos, hipocandria, vaneamientos, dolor de cabeza, dolores de estómago, insomnio, vértigos, mareos, dolencias nerviosas, dolor que precede á las reglas, histerismo, parálisis, flojedad, etc.— que le dejan suspenso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y sorprendentes, si antes eran difíciles y tumultuosos; al decaimiento profundo y á la falta de energía en los transformados en otro modo.—Es vigor y tal entera de voluntad, que el individuo llega á creerse mayor consistencia.—Se afirma la memoria, se fortalece la inteligencia, el pensamiento adquiere firmeza y claridad, vuelven las ideas con nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión que pocas veces envuelven, sienten más potente la fuerza de las ideas y el discurrir acertado y fácil. A estas modificaciones, unense las de una más fácil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo, no paran ahí; continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El Antinevrosio Howard no contiene éter ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tensión por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebotada de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bolistas, etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el Antinevrosio Howard; 4 pesetas caja. Se manda por correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venta, boticas y droguerías principales de España.—En Madrid, García, Capa, Llanos, 1; Alameda, Riego, 20; Almería, Real, 18; Barcelona, Fernando VII, 7; Bilbao, Arce, 35; Burgos, Cid, 17; Duizaga, Santa Domingo, 39; Cáceres, Plaza, 37; Cádiz, Plaza de Isabel II, 2; Ciudad-Real, Toledo, 13; Córdoba, Paraiso, 10; Coruña, Real, 27; Guadalajara, Mayor, 7; Granada, San Jerónimo, 13; Huelva, Tetuan, 14; Invieta, Coso, 23; Jaca, Campoy, Lécida, Carmen, 26; Málaga, Granada, 42; Murcia, Plaza de San Bartolomé, 10; Cartagena, Campos, 6; Pamplona, Nueva, 2; Oviedo, Sol, 1; Sevilla, Aranjuez, 2; San se astian, Bengochea, 5; Sorie, Collado, 27; Valencia, Mercado, 73; Valladolid, Orates, 33; Zaragoza, Coso, 43.— Consultas personales ó por carta, prospectos y noticias al Dr. AUDET, Alcalá, 12, Madrid.

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro lo pueden digerir los estómagos más debilitados ya que es seguro, no irrita las membranas del pecho, tibia, bronquitis, constipación, tos crónica, delgadez de los niños, etc. Descartado de los aceites de color moreno, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disipar su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extracción, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin mezcla. Exíjase el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lescuyer, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. Advertencia.—Exíjase en el rótulo el sello del gobierno francés.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG

Fruta laxante refrescante con el ESTREÑIMIENTO Almorranas, Bilis, Embarazo gástrico é intestinal, Jaqueca, TAMAR INDIEN GRILLON Paris, 33, rue des Archives y en todas las farmacias

PERLAS DEL DR. CLERTAN

Aprobación de la Academia de Medicina de París

Dedicación antiespasmódica.—A. Perlas de Eior de Clertan. Dosis, 4 ó 10 por día. (Jaquecas, cefalalgias rebeldes, accesos de asma, calambres del estómago, tendencia al síncope).

B. Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 ó 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Eior, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).

C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 ó 10 por día. (Vertigo, aturdimientos, palpitaciones nerviosas).

D. Perlas de Esencia de Tomacoma de Clertan. Dosis, 4 ó 10 por día. (Jaquecas, neuralgias faciales, cefálicas, lumbárgas).

Fabricación y origen, Casa L. Frere, París.

Neuralgias

PILDORAS DE D. MOUSSETTE

Se manifiesta leer con toda atención el prospecto que acompaña á cada frasco, respecto al modo de usarlo

Otin y Osmar, París

Casa Hermann-Lachspelle

J. BOULET Y C.ª S.ª

81, 83, Rue Bolnoid, 4 París

Cruz de la Legión de Honor, 1888

Dos Medallas de Oro y miembro del Jurado en la Exposición de Barcelona, 1888. Cuatro Medallas de Oro en la Exposición Universal París 1889

APARATOS CONTINUOS

para la fabricación de bebidas gaseosas, SODA WATER.—Vinos espumosos. Unicos plateados interinteramente. Unicos produciendo bebidas sanas y agradables. SIFONES de todas formas y colores muy sencillos y sólidos.

Envíanse franco los prospectos detallados

Neuralgias

PILDORAS DE D. MOUSSETTE

Se manifiesta leer con toda atención el prospecto que acompaña á cada frasco, respecto al modo de usarlo

Otin y Osmar, París

y general. Con un ejército de doce mil albañiles, la tarea irá á gran velocidad y Toulon será arrasado dentro de quince días.

«¡Mañana comenzarán los fusilamientos y durarán hasta que ya no haya traidores!»

¡Salud y fraternidad!

«¡Viva la República!»

El enemigo continuaba avanzando; oíanse los redobles de sus tambores y las agudas notas de sus trompetas; de tiempo en tiempo llegaba en alas del viento hasta nuestros soldados la voz armoniosa de las músicas militares.

Pero el rugido del cañon dominó todos aquellos ruidos; una granizada de metralla descargó sobre las filas francesas, y particularmente sobre el cuerpo de oficiales.

Enderezóse Pichegrú sobre los estribos, y como nota se cierto desorden:

—¡A vuestras filas!—gritó.

—¡A vuestras filas!—repitieron los oficiales.

Uniéronse nuevamente las filas.

—¡Descansen!—gritó Pichegrú.

Y se oyó inmediatamente el ruido de diez mil culatas de fusil que herían la tierra con una regularidad admirable.

—Ahora—añadió Saint-Just, sin que se notara en su voz la menor alteración;—oíd una comunicación del ministerio de la Guerra; se me ha dirigido para que la transmita á los generales Hoche y Pichegrú.

«Ciudadanos representantes: Recibo la siguiente carta del ciudadano Duthell:

Toulon está en poder de la República; la cobardía y la perfidia de sus enemigos han llegado al último extre-

mo; la artillería se ha portado admirablemente; á ella se debe la victoria; no hay un soldado que no se haya conducido como un héroe; los oficiales les han dado el ejemplo; carezco de expresiones bastante elocuentes para pintarle el mérito del coronel Bonaparte. Mucha ciencia, mucha inteligencia, demasiada bravura, hé aquí un páldo bosquejo de las virtudes que adornan á este distinguido oficial; deber tuyo es, ciudadano ministro, conservar á para mayor gloria de la República...

Le he nombrado general de brigada y te ruego que invites á los generales Hoche y Pichegrú á incluir el nombre del coronel Bonaparte en la orden del día del ejército del Rhin. El mismo honor se concederá á cualquier valiente cuyo nombre me envíen y que haya sido el primero en franquear las líneas de Weissembourg.»

—¡Ya lo oís, ciudadanos!—dijo Pichegrú—el nombre del coronel Bonaparte forma parte de la orden del día del ejército! ¡Que cada uno vuelva á su puesto y comunique ese nombre á los soldados! ¡Ahora que los ingleses están derrotados, vamos á hacer lo mismo con los prusianos y los austriacos!...

¡Adelante! ¡Viva la República!

El nombre de Bonaparte que acababa de salir á luz de una manera tan gloriosa, corrió de fila en fila y de boca en boca, un inmenso grito de «¡Viva la República!» lanzado por cuarenta mil hombres, le sucedió; tocaron á la carga los tambores; sonaron las trompetas; entonaron la Marsellesa las músicas militares, y todo el ejército, contenido tanto tiempo, se lanzó de un solo impulso sobre el enemigo.

XXXIV

Que no forma más que uno con el capítulo siguiente

El objeto de la campaña que era reconquistar las líneas de Weissambourg, estaba conseguido; á diez días de distancia, en el Mediodía y en el Norte, en Tolou y en Landau, el enemigo había sido arrojado fuera de Francia; podías, pues, dar á los soldados el reposo que tanto necesitaban; por otra parte, habíanse encontrado en Kaiserslautern, en Guermesheim y en Landau, almacenes de pan, de zapatos, de víveres y de forrajés; en un solo almacén de Kaiserslautern se encontraron mil mantas de lana.

Había llegado la hora de que Pichegrú cumpliera las promesas que había hecho á cada uno.

Las cuentas de Esteve estaban correctas: los veinticinco mil francos concedidos al batallón del Indre, depositados en poder del general, y por vía de complemento, los mil doscientos, precio de los dos cañones cogidos por dicho batallón.

Aquella suma de veintiseis mil doscientos francos en oro, era enorme; el Luis valía en aquella época, en que había seis mil millones de asignados en circulación, setecientos doce francos en papel.

El general mandó que se condujese á su presencia á Faraud y á los dos soldados que le habían acompañado siempre que aquel había ido á dirigir la palabra al general en nombre del batallón.

Los tres acudieron inmediatamente; Faraud con sus galones de sargento primero, y uno de los dos soldados con los de cabo que había conquista-

do después de su primera entrevista con el general.

—Presente, mi general—dijo Faraud—aquí están mis dos camaradas, el cabo Groseiller y el cazador Vicent.

—Bien venidos seáis los tres.

—Sois demasiado bueno, mi general,—respondió Faraud con el movimiento de cuello que le era peculiar.

—Ya sabéis que ha sido señalada una suma de veinticinco mil francos para las viudas y los huérfanos de los muertos del batallón del Indre.

—Sí, mi general;—respondió Faraud.

—A cuya suma ha añadido el batallón otra de mil doscientos francos.

—Sí, mi general; por más seña, que un imbécil llamado Faraud era quien la llevaba en su pañuelo y el que la ha dejado caer de satisfacción, cuando ha sabido que estaba nombrado sargento primero.

—¿Ma das por él tu palabra de que no le sucederá otra vez?

—A fé de sargento primero, mi general, aun cuando lo hiciérais coronel.

—No estamos en eso todavía.

—Tanto peor, mi general.

—Voy, sin embargo, á darte un ascenso.

—¿A mí?

—Sí.

—¿Y cuál?

—Te nombro pagador.

—¿En lugar del ciudadano Esteve?—dijo Faraud con un movimiento de cabeza.—Gracias, mi general; la plaza es buena.

—No, no es eso precisamente—dijo Pichegrú sonriendo con aquella familiaridad fraternal que constituía la fuerza de los ejércitos, y que la Revolución ha introducido en el nuestro.

do después de su primera entrevista con el general. —Presente, mi general—dijo Faraud—aquí están mis dos camaradas, el cabo Groseiller y el cazador Vicent. —Bien venidos seáis los tres. —Sois demasiado bueno, mi general,—respondió Faraud con el movimiento de cuello que le era peculiar. —Ya sabéis que ha sido señalada una suma de veinticinco mil francos para las viudas y los huérfanos de los muertos del batallón del Indre. —Sí, mi general;—respondió Faraud. —A cuya suma ha añadido el batallón otra de mil doscientos francos. —Sí, mi general; por más seña, que un imbécil llamado Faraud era quien la llevaba en su pañuelo y el que la ha dejado caer de satisfacción, cuando ha sabido que estaba nombrado sargento primero. —¿Ma das por él tu palabra de que no le sucederá otra vez? —A fé de sargento primero, mi general, aun cuando lo hiciérais coronel. —No estamos en eso todavía. —Tanto peor, mi general. —Voy, sin embargo, á darte un ascenso. —¿A mí? —Sí. —¿Y cuál? —Te nombro pagador. —¿En lugar del ciudadano Esteve?—dijo Faraud con un movimiento de cabeza.—Gracias, mi general; la plaza es buena. —No, no es eso precisamente—dijo Pichegrú sonriendo con aquella familiaridad fraternal que constituía la fuerza de los ejércitos, y que la Revolución ha introducido en el nuestro.